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L'automne fait place à l'été, c'est dans l'ordre des choses. La nature 
le sait parfois mieux que nous. Les feuilles jaunissent, se colorent de 
mille teintes pour terminer en toute beauté avant de se retirer avec 
les grands froids de l'hiver. C'est à ce moment là que la rentrée sonne 
pour nos enfants, nos communautés, nos groupes et associations de 
tous genres. Il s'agit en effet d'entrer à nouveau dans nos bureaux, 
nos maisons, nos demeures et pourquoi pas dans notre vie intérieure 
pour nous retirer nous aussi auprès de l'hôte secret de nos cœurs.  
 
Il faut préparer à nouveau la demeure. Repenser les rencontres, les 
réunions, les entrevues, les engagements, les journées, les soirées où 
les baptisés pourront se retrouver, échanger, partager leurs souvenirs 
et  leurs espérances.  
 
Une maison est toujours en chantier. Il faut consolider les bases qui 
au fil des années accusent le temps. Renforcer les soutiens qui faiblis-
sent à force de soutenir les murs porteurs. Il en va de même pour 
notre foi. On n'est pas chrétien une fois pour toutes. On l’est en deve-
nir. Encore faut-il entretenir les bases, retrouver les racines profon-
des de notre existence.  
 

La sainteté. . .  
un  miracle  de la  grâce !  (*) 

(*) expression empruntée à l’édition spéciale du Journal Dimanche N° 48 du 27/9/09 
sur St. Damien 
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Pendant des années, les "Sentiers Saintes Véronique" ont œuvré pour venir en aide à ceux et celles 
qui étaient en recherche de sens à leur vie, de racines profondes et de murs porteurs. L'écoute est un 
formidable outil pour accompagner et soutenir; consolider et compatir. Mais la Parole, celle de Dieu, 
est inestimable pour remettre debout. Encore faut-il qu'elle soit comprise aujourd'hui comme Parole 
d'amour, comme Chemin de bonheur, comme "Compagne" au quotidien. 
 
A la Chapelle du Bon Pasteur, et bien avant déjà aux "Sentiers Sainte Véronique", nous partageons 
cette Parole tous les jeudis matins entre 10h et 12h. Elle rencontre notre vie au quotidien. Elle 
croise notre existence tout comme Elle croisa la vie de quelques pêcheurs au bord du lac de Galilée. 
Ils en furent transformés. Jamais ils n'ont oublié cette rencontre. On en parle aujourd'hui encore car 
ils ont traversé les siècles.  
 
Transmise par une multitude d'hommes et de femmes de tous les temps, cette Parole donne vie. En 
témoignent les apôtres de la foi : les Charles, Louis, Antoine, Thérèse, Pierre, Vincent, Catherine..., et 
plus près de nous en ce mois d'octobre Damien, l'apôtre des lépreux. A chaque fois la rencontre fut 
transfigurante. Et le beau visage de Joseph de Veuster tuméfié par la lèpre ne dit-il pas quelque chose 
du mystère de la croix ? 
 
Cette fête de la Toussaint 2009 comptera donc un héros belge de plus au rang de la sainteté procla-
mée et reconnue par l'Église tout entière. Mais ce qui restera le plus réel, le plus véridique en cet 
homme c'est sa façon d'aimer qui n'avait plus de limite et est allée jusqu'à se fondre dans la masse 
vivante des chairs malades. Courage ? Ténacité ?... Damien lui-même écrivait 3 ans avant sa mort : 
"Sans la présence continuelle de notre divin Maître à l'autel de mes pauvres chapelles, je n'aurais ja-

mais pu persévérer à lier mon sort avec les lépreux de Molokaï". C'est que la sainteté voyez vous est 
avant tout un miracle de la grâce.  

Bon travail à tous et partout ! 
               Chantal 

St Damien de Molokaï, 
tu as tout quitté  

pour répondre à l'appel du Seigneur 
qui, sans cesse, envoie des ouvriers 

pour la moisson.  
 

Tu t'es laissé conduire par l'Esprit 
Saint qui a fait de toi  

un témoin de la tendresse 
et de la miséricorde du Christ pour 

tout homme.  
 

Comme Marie, l'humble servante du Seigneur, 
dans le cœur du Christ, 

tu as découvert l'amour du Père 
dont rien ne peut nous séparer.  

 
Dans l'ardeur de l'amour, 

tu es devenu serviteur des plus pauvres 
et, pour eux, tu as donné ta vie jusqu'au bout. 

  
Damien, notre frère, entends notre prière. 
Présente-la au Seigneur pour qu'il veille 

sur notre famille religieuse que tu as tant aimée, 
qu'il la fasse croître en nombre et grandir 

dans la fidélité de sa vocation.  

 
St. Damien, prie pour nous, 
que nous vivions joyeusement, 

en Église et pour la vie du monde, 
notre profession religieuse, 
et que se renforcent les liens 

de notre communion fraternelle.  
 

St. Damien, prie pour nous, 
que nous sachions accueillir, aimer 

et former tous ceux que le Seigneur nous  
enverra, pour contempler, vivre et annoncer 

avec nous son amour.  
 

St. Damien, prie pour nous, 
que nous donnions joyeusement notre vie,  

comme toi, à la suite de Jésus,  
l'ami des petits et des pauvres.  

 
Afin que par Lui et en Lui, dans l'unité de l'Esprit 
Saint, tout amour et toute gloire soit rendue au 

Père pour les siècles des siècles.  
Amen ! 

 

commonitorium.over-blog.com/pages/Prier_le_Pe...  

PRIER  LE  PÈRE  DAMIEN  POUR  LES  VOCATIONS  
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Sans  la  présence  continuel le  de notre  d iv in  Maît re  à  l 'autel . . .   

A nous aussi de recommencer nos pérégrinations. Et les mots du Père Damien nous introduisent pour 
les prochains numéros dans le dernier chapitre de l’initiation chrétienne à savoir : 
 

l’EUCHARISTIE :  
Don du Père, par le Fils et dans l’Esprit Saint  

à l’EGLISE, peuple de Dieu. 
 

Avec le Baptême et la Confirmation, elle est le sacrement de l’initiation chrétienne qui vient nous 
réconcilier avec la création tout entière. Car par le don de sa vie d’homme, le Fils restitue au Père la 
vie de tous les hommes dans le souffle de l’Esprit Saint.  
 
« Père en tes mains, je remets mon esprit » (Luc 23:46) Et dès le lendemain de la résurrection, Jésus 
rend l’Esprit et souffle sur les Apôtres pour leur transmettre ce plus de vie qui les mènera là où l’a-
mour est libre.  

 

Comme pour le Baptême, l’Eucharistie commence toujours par le signe 
de l’Amour inconditionnel, c’est-à-dire, le signe de la Croix. 

 
Elle se termine toujours par ce même signe de la Croix. 

 
C’est entre ces deux signes qu’il se passe quelque chose : 
Dieu en personne se donne dans la présence réelle du Fils ! 

L’Eucharistie est la source de la joie chrétienne  
et la joie chrétienne, c’est « la joie de l’amour ». 

 

Benoît XVI à ROME, Dimanche 18 mars 2007 (ZENIT.org) 

L’Eucharistie, qui signifie en grec « action de grâce », est cette savoureuse rencontre avec le Fils 
bien-aimé, celui que l’évangile identifie par la présence de Jésus dans les eaux du Jourdain et sur le 
mont Thabor à la transfiguration. Oui, le Fils bien-aimé en qui le Père a mis tout son amour, nous 
est rendu comme par surcroît.  
L’action du Père nous dépasse, nous surpasse. Tel est le sacrement de la Charité, mystère de l’Amour 
divin. Donné, répandu, déversé sur nous comme cette eau baptismale qui nous fait entrer dans le joie 
de Dieu pour la vie éternelle.    
 
Il s’agit donc bien d’une Présence continuelle qui nous donne LA vie. Elle est cette force pacifiante qui 
libère en nous la domination du mal. Cachée, humble, elle ne s’impose pas à notre volonté mais dési-
re nous rejoindre dans un cœur à cœur, jusqu’à un corps à corps où les mots sont superflus, où l’a-
mour est alliance, union de l’aimé et de l’aimée; de l’aimée à l’aimé.   
 
Mais comment vivre cet amour invisible et pourtant si réel pour autant que l’invisible puisse être re-
connu comme une réalité sensible ou même insensible. Un vrai cheminement est nécessaire pour affi-
ner cette réalité hors du commun de l’humain. Comment croire à ce que je ne peux, par mes sens, 
percevoir dans un matérialisme. Seul la foi a accès à cet espace qui rejoint l’univers dans ses dimen-
sions les plus vastes et les plus complètes. 
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D’emblée, le célébrant l’annonce : le Seigneur est avec nous ! C’est bien pour cela que le ras-

semblement dominical a lieu. Car, par notre identité de baptisé, nous sommes convoqués par Ce-

lui qui nous a pris tout entier dans son amour. La rencontre est amoureuse, savoureuse, généreu-

se. Car l’Amour veut se donner, partager, et finir par se fondre dans la masse vivante de nos 

chairs malades. Au cœur de l’Eucharistie, cet échange se vit dans le mystère de la foi : mort, ré-

surrection, retour glorieux.  

 

Mais aujourd’hui, comment se vit cette rencontre dans notre Église si fragilisée ? J’ai aussi envie 

de poser cette autre question : aujourd’hui, comment se vit l’Amour ?  Difficile, conflictuel, incom-

pris, blessé, déchiré. Tout a changé... très vite... trop vite. Les valeurs ont changés, les points de 

repères ont basculés et se sont perdus quelquefois. Pour aller où ? Vers qui ?  

 

Il y a bien longtemps, sur la montagne, le « Seigneur de l’Univers » avait montré à Moïse une di-

rection, un sens, une voie de raison, de justice et de paix. Le peuple avait répondu : « nous ferons 

tout ce qu’il dit ». Pendant des siècles ils avaient suivi cette direction, cette Torah. Elle était leur 

Loi sacrée, toujours là pour les remettre sur une terre donnée, cadeau de l’abondance divine. Et 

quand ils se perdaient, elle les rappelait, les suppliant par amour de revenir aux valeurs intrinsè-

ques. Quand le peuple écoutait il retrouvait la vie. 

 

A présent, L’Eucharistie nous convoque à l’écoute de cette Parole incarnée en la personne de Jé-

sus. Une Parole agissante, réconfortante, bienfaisante, guérissante. Une Parole qui se propose à 

notre vie comme un chemin qui conduit, guide vers le passage de notre pauvre vie humaine à une 

demeure où tout est beauté, bonté, resplendissement, bonheur. Mais de quel bonheur s’agit-il ?    

C’est que, là aussi les valeurs ont changés et l’on se rend compte maintenant que ce que l’après 

guerre a appelé bonheur n’était souvent qu’un leurre. Sous la couverture, notre pauvreté fait à 

nouveau surface. Et même... elle a pris des rides qui accusent les temps d’abondances inconsidé-

rées, mal gérées, gaspillées. Le bonheur est parfois décevant et conduit même à la désespérance, 

à la fuite en avant, au déni. 

 

Je me souviens d’une question que je posais aux jeunes enfants qui allaient faire leur profession 

de foi : « qu’est-ce qui est bon et beau et qui dure toujours ?». Le Père Charles de Foucault en 

avait été travaillé pendant les longues années de son enfance et de son adolescence. Constatant 

combien la joie est éphémère et combien les plus belles choses finissent toujours par mourir, il 

avait compris et trouvé le vrai bonheur dans la Présence cachée dans l’Eucharistie. C’est ainsi que 

l’amour du Seigneur l’avait conduit jusqu’aux portes du désert. Là, dans l’amour de ses frères 

touaregs il avait trouvé à accomplir son existence dans l’humble offrande du serviteur.  
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                            Chantal                

Le Seigneur  soit  avec vous  !  

Ô Divine Eucharistie 

Ô Trésor mystérieux 

Sous les voiles de l'hostie 

Est caché, le Roi des cieux. 


